
当今注射美容兴起，给爱美人士提供

了良好的求美平台。然而，在美丽背后却

出现了很多不和谐的音符——— 非法地下美

容注射也随之猖獗，不但达不成变美的作

用，反而坑害了许多爱美人士。以玻尿酸

为例，据不完全统计，过去几年，注射的

真品和仿品比例达到1 : 1 0 0，这个数字让人

不禁咋舌，由此可以明晰注射美容反遭毁

容的案例为何不胜枚举。

韩啸院长告诉笔者：非法注射美容一

般 有 以 下 几 点 特 征 ： 第 一 ， 行 医 地 点 简

陋。一般集中在“医生”的工作室或者宾

馆中，也有少数应顾客需求，直接前往顾

客 家 中 进 行 注 射 ， 而 这 些 都 属 于 非 法 行

医；第二，材料以次充好，以假乱真。现

在网络产品泛滥，很多假冒伪劣产品，利

用仿制正品外包装的方法，只更换一下防

伪电话，便高调加入医疗美容行列，坑骗

消费者。第三，生活美容院注射。美容院

是非法注射美容针剂最重要的渠道，非法

开 展 注 射 美 容 ， 几 乎 明 目 张 胆 。 而 实 际

上，生活美容院不是医疗美容机构，不具

备开展医疗美容的资历，也属于非法行医

行为。另外，目前社会还存在着一个不可

忽视的现象，即正规医疗美容医生在美容

院坐诊注射，虽然医生是正规医生，但仍

存 在 使 用 假 冒 伪 劣 产 品 甚 至 国 家 违 禁 产

品，如奥美定、石蜡油的现象，进而造成

顾客不良反应。而注射美容产品一旦进入

体 内 便 很 难 取 出 ， 造 成 过 敏 、 变 异 、 畸

形、毁容，甚至危及生命，给消费者带来

极大的伤害。

韩啸做客中央电视台《每周质量报告》
近日，济南韩氏整形美容医院院长韩啸先生做客中央电视台，对注射美容医

疗现状进行了独特的剖析，为爱美人士指明了方向。 注射美容看似简单，如果不正规

操作，或使用了假冒伪劣产品，后

果不堪设想，不仅起不到美容作用，

严重的甚至危及生命。为此，中央电

视台《每周质量报告》专门邀请到韩

啸院长，以专家视角呼吁消费者一定

要细心辨别、谨慎选择，不要因为贪

图蝇头小利，而毁掉了自己的美丽和

健康。

针对目前市场上注射产品良莠

不齐，价格相差很大，消费者在选择

注射产品应该注意什么的问题，韩啸

院长总结出了“三个正规”：第一，治

疗场所要正规。因为注射美容已划入

医疗美容范畴，只有大型的、具备医

疗许可证的正规整形美容医院才能

进行注射，并确保使用正规渠道获得

的注射产品，以保证消费者根本权

益；第二，医生要正规。即医生首先要

拥有国家执业资格证书的正式职业

医生，并且要在正规医疗场所、严格

按照正规整形美容操作规范来进行

治疗；第三，产品要正规。对于产品而

言，产品包装中应附有每个产品唯一

的防伪编码，可登录注射产品官网进

行查询，同时，随产品附有治疗登记

卡 一 式 三 联 ，第 一 联 由 医 院 进 行 存

档，第二联厂家进行回收，第三联由

顾客自行留存，卡片上还会写明治疗

后须知，方便消费者更全面了解产品

和自身状况。因此顾客可以通过这个

方法进一步识别产品是否是正品。而

只有能够做到这三点的注射机构，才

算是正规，才值得消费者信赖。

作为一位当代艺术家、一位有社

会责任感的知识分子，韩啸先生抛开

整形美容专业，谈了自己对美丽的认

识。他认为，通过整形美容、注射美

容，手术、针剂只是完成人外部形象

的极微小组成部分，要想达到自身的

美丽，人的整体形象跟他的言谈举

止、衣着打扮、语言结构、声音形体

都有着很密切的关系，当一个人具备

核心价值观、信仰、追求、有自己的

社会定位，才称得上是真正的整形。

如果只是寄希望于一种简单的，快速

的改变自己形象的方式，是一种急功

近利，浮躁的心态。

随着节目播出，不少观众、网友纷纷将视线投向另一个问题：为何
中央电视台在北京录制节目，却特地到山东邀请韩氏整形院长韩啸做
客？这家整形美容医院到底有怎样的权威性和可信赖性，使之被央视选
中？带着这些问题，笔者走进韩氏整形美容医院，揭秘韩啸的医学殿
堂——— 济南韩氏整形美容医院。

● (纽约 )社区聚会，大家问我中国人怎么

打招呼，我说： ' '钓鱼岛！中国的！ ' '两日本

女孩学的最快。

● 阿瑟丹托是目前在世最重要的艺术评论

家。想起围城里的段子：承蒙丹托先生看得

起，请教了兄弟几个问题。天晓得丹托确实

请教了我贵庚几许咖啡是否加糖之类的几个

重要问题。

● 美容外科中难度最大的手术是重睑修复

和鼻部综合塑形。这几年出事最多的下颌角

磨削，只要是仔细人儿，一定能做好，这种

貌似难度很大很危险的手术，既得名又得

利，医生当然很喜欢做。只是天性粗犷的朋

友真的不适合做整形医生。愿这世界细致

些，再细致些。

● 奢侈品是花费大量时间精力制造的没有

太多实际功用的物品。与技术相比，态度更

重要。它的性价比不高，只适合极少数人，

奢侈品的制造业不如大众日常品制造业体量

大收益多。但是奢侈品制造很有成就感，是

自我实现的需要，这无法放弃。我只造秀外

慧中、内外兼修的极品女人。

整形行业是社会显学，一直受
到大众关注，韩啸作为一名医术高
妙且充满社会责任感的知识分子，
在近年来投身艺术事业，最新作品
《整形》直接指向对当今整形行业
现状的深刻反思。他大胆地将手术

过程现场直播给大众，让患者充分
知情于他正在进行着的手术，让家
属亲自监督，不仅可以有效避免医
患纠纷，那份作为医生的自信和魄
力，也足见其技术的高超和身上浓
重的社会责任感。

近 年 来 几 场 颇 具 哲 思 的 艺 术
展，让作为艺术家的韩啸在艺术圈
的知名度和美誉度，大有直追他在
整形界影响力的趋势。韩啸更凭借
独特的艺术视角、深刻的社会反思
作品，成为山东省内亦是中国医生
行业第一位受邀入驻今日美术馆的

当代艺术家。
艺术家韩啸以艺术形式深刻的

剖析整形行业，作品对整形行业进
行了全面审视和批判性认识，其中
蕴含对当前整形成瘾、整形过度商
业 化 、 审 美 扭 曲 等 问 题 的 阐 释 挖
掘，掀起深刻的讨论。

笔 者 看 过 这 样 一 篇 文 章 — ——
《为何独有韩氏才是奢侈品》，将
韩氏整形定位划分为几个部分：自
购房产，做百年基业；宏大规模，
做到术业有专攻；日三省吾身，苛
求技术“最高级”；工欲善其事，
必先利其器；量身打造专属美感；
源于医学，止于艺术。这些更像是

自我规范的文字，为我们勾勒出一
所 严 谨 沉 稳 、 细 腻 精 致 的 整 形 医
院，从而使韩氏为社会各阶层普遍
认同、高度赞誉，越来越多的人不
辞遥远、不顾劳顿，而最终选择前
往韩氏进行整形美容。韩氏整形已
俨然成为华东、乃至全国最权威的
整形机构。
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